



Wiener-Sama.

Dienstag den 6ten September 1785.

Die Sonne und die Negern.

„Führe wahr, du bist bisweilen allzuheiß, liebe Sonne!“, riefen einige Wilderschafent unter dem wärmsten Erdreich Afrikens: „Hör nur, wie brennen schier.“

„Laff

„ Laßt euch dieß nicht verdrüßen , liebe Wenige , „ erwiederte der Gott ! hunderttausendmal tausend in entfernten Norden würden erfrieren , wenn ich für euch minder heilf wäre.

„ Du überladest uns zuweilen mit Geschenken ! „ sprachen die Obersten Diener des Schach Akbars. — „ Wächten euch doch nie diese Schweißtropfen dauern ! „ war die Antwort. „ Millionen meiner Unterthanen werden durch sie erquickt. „

Die Regierungsform , und Lebensart der Peruaner vor Ankunft der Spanier.

Peru war ein weitläufiges Reich , welches seit 400 Jahren von einem Geschlechte der Eroberer beherrscht wurde , welche nur zum Glück der Menschen überwinden zu haben schienen. Sie stammten von einem Gesetzgeber ab , der vielleicht der erste seyn würde , wenn Konfuzius nicht den

